

atteint, surtout autour des gisements exploités par des particuliers, les perfectionnements qu'elles ont acquis depuis aux mains des compagnies anglaises, habiles à combiner les moyens les plus puissants et les plus pratiques d'arracher au sol le précieux minerai, objet des plus ardentes convoitises de ce peuple britannique, sectateur fervent du veau d'or. Elles n'en avaient pas moins un aspect étrange et rébarbatif dans leurs masses sombres, avec les longs bras de leurs madriers, et l'enchevêtrement fantastique de leurs câbles, leurs larges roues sans cesse agitées pendant le jour et, à cette heure, inquiétantes encore dans leur grand puits, à côté de l'orifice du puits de mine s'ouvrant dans le sol comme un chemin de tombe ou d'enfer.

Cependant les astres fulgurants s'étaient allumés, l'un après l'autre, dans le ciel, illuminant splendidement la terre australe. Mais nul des ouvriers ne songeait à jouir de ce spectacle incomparable devenu pour eux familier; et les deux Français, propriétaires et directeurs de la mine, Charles Marnier et Jean Mimerel, ayant pris leur large part du travail du jour, accablés par la bonne fatigue d'une besogne utile accomplie, s'étaient couchés, eux aussi, tout comme leurs hommes, sous la tente un peu plus spacieuse dont ils partageaient tous deux l'abri.

Brisé par l'effort trop longtemps soutenu, Charles Marnier, qui avoisinait la cinquantaine, dormait déjà profondément, mais Jean, en dépit de sa jeunesse et de la lassitude de ses membres, les yeux encore ouverts dans l'ombre, songeait à la France et à sa vie passée.

Qui aurait reconnu, dans ce chercheur d'or dé-